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СОБЫТИЕ НОВОСТИ

ЗАКОНОПРОЕКТЗАКОНОПРОЕКТ

НОВОСТИ

Звание «Город трудовой
славы» предлагается присва�
ивать городам Российской
Федерации, на территории
которых тружениками тыла в
период Великой Отечествен�
ной войны были проявлены
самоотверженность, стой�
кость, упорство в обеспече�
нии фронта вооружением,
боеприпасами, продоволь�
ствием, а также в восстанов�
лении разрушенного войной
народного хозяйства.

Предложение об учрежде�
нии нового почётного звания
для городов�тружеников тыла
было направлено Законода�
тельным Собранием Челя�
бинской области в Госдуму
ещё в прошлом году.

� Этот вопрос особо акту�
ален в канун 65�летия Побе�

Стань героем,
Танкоград!
Говорят: дорога ложка к обеду — хорош тот закон, который принят
своевременно. В канун юбилея Победы южноуральские парламентарии
с нетерпением ждут принятия закона о присвоении Челябинску звания
«Город трудовой славы».

ды, � комментирует предсе�
датель комитета по законода�
тельству, государственному
строительству и местному
самоуправлению Заксобра�
ния Анатолий Брагин. � Мы
помним, что Победа ковалась
не только на поле битвы, но и
в тылу, в заводских цехах. Ду�
маю, что многие уральские
города достойны носить зва�
ние «Город трудовой славы».
Без стеснения могу сказать,
что южноуральские депутаты
Госдумы отстаивают этот
проект на высшем уровне —
это наш нравственный долг.

Надо сказать, в этом созы�
ве областной парламент под�
готовил 53 законодательные
инициативы и направил в Фе�
деральное Собрание. Более
20 инициатив нашли своё от�

ражение в других законопро�
ектах, внесённых на рассмот�
рение депутатами Госдумы и
Правительством. В частно�
сти, мы довольно долго на�
стаивали на внесении изме�
нений в Административный
Кодекс по вопросу наделения
органов местного самоуправ�
ления полномочиями в обла�
сти административной юрис�
дикции, которые в последую�
щем нашли полное отраже�
ние в Федеральном законо�
дательстве. Теперь мы вно�
сим поправки в областную
нормативно�правовую базу, в
соответствии с которой орга�
нам местного самоуправле�
ния будут переданы полномо�
чия по созданию администра�
тивных комиссий, право со�
ставлять протоколы и приме�
нять нормы административ�

Подготовка
к юбилею Победы

В Челябинской области началась подготовка к торже#
ственным мероприятиям, посвящённым празднованию
65#летия Победы.Главные праздничные мероприятия
состоятся в Челябинске на площади Революции.

В апреле начнётся
подготовка к торже�

ственному построению
военных частей Челя�

бинского гарнизона, си�
ловых структур, курсантов

военных институтов. Также
запланирована демонстрация военной

техники времён Великой Отечественной
войны жителям Челябинска и гостям города. Помимо этого
состоится традиционное возложение цветов и венков к веч�
ному огню.

Также в настоящее время к празднованию юбилея Побе�
ды готовятся в городах и районах области. Повсеместно реа�
лизуется план мероприятия по организации помощи фрон�
товикам, проведению диспансеризации и оздоровления по�
чётных земляков в канун праздника. С приходом тёплых дней
будут продолжены ремонтные работы и газификация жилья
ветеранов войны, проведены субботники на аллеях славы, у
памятников и на кладбищах. В школах пройдут уроки Памяти.

Льготы учащимся
на проезд

Готовится проекта закона об установлении льгот по та#
рифам на проезд в электричках школьников и студентов.

Новый областной закон будет касаться льгот на проезд
школьников и студентов�очников учреждений начального,
среднего и высшего профессионального образования в при�
городных поездах.

До сих пор 50�процентные скидки на проезд учащихся в
электричках устанавливались ОАО «Российские железные до�
роги» по собственному усмотрению и за счёт собственных
средств. С этого года, согласно постановлению Правительства
РФ, школьники и студенты будут продолжать ездить в элект�
ричках за полцены, но уже за счёт федерального бюджета.

В каждом регионе должен быть принят соответствующий
нормативно�правовой акт, который установит льготы и обес�
печит целевое расходование государственных средств. В Че�
лябинскую область на эти цели поступит свыше 22 миллионов
рублей.

Возглавил рабочую группу по разработке закона замести�
тель губернатора Евгений Редин, Законодательное Собрание
Челябинской области представляет Иван Иоголевич, также
сюда входят представители государственного комитета «Еди�
ный тарифный орган» и Южно�Уральской железной дороги.

День бюджета
В Законодательном Собрании Челябинской области

25 марта 2010 года в 11#00 часов планируется проведе#
ние публичных слушаний по проекту закона Челябинс#
кой области «Об исполнении областного бюджета за
2009 год».

По итогам обсуждения законопроекта будут приняты ре�
комендации в адрес представительных и исполнительных
органов государственной власти области и органов местного
самоуправления по обеспечению повышения доходности об�
ластного и местных бюджетов и эффективного и экономного
расходования бюджетных средств.

Для сбора предложений в проект рекомендаций публич�
ных слушаний с 20 по 24 марта с 9�00 до 17�00 часов в Зако�
нодательном Собрании области будут работать телефоны «го�
рячей линии»: 239–25–90,  239–25–88,  239–25–94 и автоот�
ветчик 239�87�94 (круглосуточно).

До 24 марта будут приниматься заявки на участие в пуб�
личных слушаниях.

Заявка на участие в публичных слушаниях, составленная в
письменной форме, направляется на имя председателя За�
конодательного Собрания Челябинской области В.В. Мякуша
и должна содержать:

– для избирателей и других лиц – анкетные данные (фа�
милию, имя, отчество, место жительства);

– для представителей органов государственной власти
Российской Федерации и Челябинской области, органов ме�
стного самоуправления, организаций, общественных объеди�
нений ? данные о принадлежности к указанным органам, орга�
низациям и общественным объединениям.

Ждём ваших предложений!

Трудно не согла�
ситься с тем, что муни�
ципальные власти —
это база, платформа
всей властной вертика�
ли. Именно главы и де�
путаты поселковых со�
ветов, городов и райо�
нов ближе всего нахо�
дятся к своим избира�
телям, можно сказать,
на собственной практи�
ке знают все проблемы
территории, все нужды
каждого населённого
пункта, каждого чело�
века.

В то же время, и на�
селение в ежедневном
режиме может оцени�
вать деятельность ру�
ководства своего муници�
пального образования, может
непосредственно влиять на
управленческие решения,
требовать и добиваться.

Начиная с сегодняшнего
дня, и на ближайшие пять лет
— так и будет! В минувшее
воскресенье южноуральцы
выбрали в органы местной
власти 3630 человек. Выборы
состоялись на всех террито�
риях.

Выбор сделан.
Пора за работу
Многолетняя практика избирательного процесса показывает, что
выборы в местные органы власти вызывают у избирательской
аудитории наибольший интерес. Люди понимают, что именно от их
голоса зависят условия их жизни, быта на ближайшие годы. Эта
статистика подтвердилась и 14 марта. На избирательные участки
области пришло около 60 процентов голосующих.

Что можно сказать, анали�
зируя предварительные ито�
ги? Как и ожидалось, наи�
большее количество мест из�
биратели отдали кандидатам,
поддержанным партией
«Единая Россия». И, надо ска�
зать, ожидание эти не поли�
тического свойства, а, скорее
— практического. Минуло
время митинговых страстей,
популистских речей. Люди
реально поняли, что комфор�

тности проживания можно
добиться только конкрет�
ными делами. Самые кра�
сивые слова и посулы
здесь не помогут. Потому
большинством избирате�
лей ставка была сделана
на наиболее организаци�
онно структурированную
силу — на единороссов.
Люди рассудили: если,
скажем, депутат поселко�
вого совета рекомендован
«Единой Россией», то ему
не будет отказа в более
высоких кабинетах, зани�
маемых его однопартий�
цами. Иначе говоря, со�
временный электорат по�
нял, что у него появился
ещё один рычаг влияния —

партийный. И это, надо отме�
тить, тот результат, которого
добивался Президент страны
Дмитрий Медведев, говоря в
своём Послании о политичес�
кой модернизации системы
власти и общества в целом.
Сегодня даже возник не�
сколько неуклюжий, но очень
точный термин: «партизация
власти», и этот процесс, на�
чавшись в этом году, станет
определять всё ближайшее

будущее страны, корректиро�
вать все выборные процессы.

Конечно, массовость
представительства едино�
россов во вновь избранной
муниципальной власти была
предопределена и тем, что
правящая партия смогла вы�
ставить на избираемые дол�
жности 98 процентов своих
кандидатов. Иначе говоря, у
неё оказался самый мощный
кадровый ресурс. Кроме
того, сама избирательная
кампания внутри партии
стартовала ещё в октябре
прошлого года, когда начался
крупномасштабный отбор
кандидатов, проводились со�
циологические опросы, кон�
сультации на всех уровнях.

Понятно и то, что общей
картине выборов очень не по�
могло известие о смене в об�
ласти губернатора. Личный
высокий авторитет члена
Высшего совета партии «Еди�
ная Россия» П.И. Сумина под�
креплял избирательную кам�
панию многих кандидатов�
единороссов, цементировал
общую направленность кам�
пании. Грядущий уход Петра
Ивановича внёс некоторый
дисбаланс. К чести большин�
ства голосующих, они смогли
разобраться в ситуации, по�
няли, что преемником Суми�
на на посту главы региона в
любом случае станет пред�
ставитель партии парламент�
ского большинства, но были и
иные моменты...

Впрочем, выборы состоя�
лись. Народ изъявил свою
волю. Теперь кандидатам, на�
делённым доверием избира�
телей, пора остыть от пред�
выборных баталий и... идти на
работу.

Владислав ПИСАНОВ

Жильё фронтовика
В канун 65#летия Победы в Челябинской области про#

водится большая работа по выполнению поручения Пре#
зидента России Дмитрия Медведева по обеспечению
жильём нуждающихся ветеранов войны.

В настоящее время дома и квартиры уже приобрели 290
фронтовиков, вставших на очередь до 1 марта 2005 года. Ос�
талось решить жилищную проблему ещё 47 ветеранов. Боль�
шинство из них – 31 человек – проживают в Челябинске. Гу�
бернатор Пётр Сумин поручил ускорить работу в территори�
ях: «Главам муниципалитетов необходимо решить жилищный
вопрос ветеранов войны до 20 апреля. Нужно помочь им в
выборе жилья, оформлении документов и переезде в новые
дома и квартиры».

Помимо этого, в течение 2010 года по поручению Прези�
дента должны быть обеспечены жильём все нуждающиеся
ветераны войны. В настоящее время в Челябинской области
нуждающимися признаны 576 фронтовиков. Все они после
оформления необходимых документов смогут воспользовать�
ся государственной жилищной субсидией, сумма которой
составляет 950 тысяч рублей. Помощь в оформлении доку�
ментов и выборе жилья фронтовикам окажут социальные ра�
ботники. При заключении сделки купли�продажи все средства
будут напрямую перечислены продавцу.

Детям войны
Впервые ко Дню Победы дети погибших защитников

Отечества получат единовременные денежные выплаты.
На эти цели из областного бюджета будет направлено 63
миллиона рублей.

В настоящее время в Челябинской области проживают 63
тысячи человек, которые относятся к категории детей погиб�
ших защитников Отечества. Впервые ко Дню Победы им вып�
латят по тысяче рублей. Пособие доставят вместе с пенсией
– переведут на банковский счёт или принесут на дом.

Напомним, что по решению Президента России Дмитрия
Медведева к юбилею Великой Победы денежные выплаты в
размере от одной до пяти тысяч рублей получат все катего�
рии ветеранов войны. Среди них участники и инвалиды Вели�
кой Отечественной войны, вдовы фронтовиков, труженики
тыла, малолетние узники концлагерей. Государственную под�
держку они получат до майских праздников.

Готовимся
к переписи

До начала одного из важнейших событий 2010 года –
Всероссийской переписи населения – остаётся меньше
8 месяцев. Как сообщила руководитель территориаль#
ного органа службы государственной статистики по Че#
лябинской области Надежда Колотова, основная зада#
ча, стоящая перед муниципальными властями в пред#
дверии переписи – наведение порядка в адресном хо#
зяйстве.

В оставшееся время необходимо восстановить недоста�
ющие аншлаги, обеспечить освещение улиц и номерных зна�
ков, поскольку их отсутствие сильно усложнит работу пере�
писчиков. По данным Надежды Колотовой, на сегодняшний
день в каждом четвёртом населенном пункте имеются недо�
статки в адресном хозяйстве. Главам муниципалитетов дано
поручение в срок до 1 июля устранить все имеющиеся заме�
чания.

Ещё одно важное направление в подготовке к переписи –
обеспечение кадрами. В ближайшее время в городах и райо�
нах приступят к формированию базы потенциальных кадров
для участия в переписи. Всего в мероприятиях планируется

задействовать более 15 тысяч чело�
век – переписчиков и инструкто�

ров.
На проведение переписи

муниципальные образования
получат субвенции из феде�
рального бюджета. Для Челя�
бинской области размер суб�
венции определен в размере

53 млн. рублей. Главам горо�
дов и районов поручено прове�

сти предварительные расчёты
предполагаемых затрат.

ного права согласно их ком�
петенции.

Также Госдума поддержа�
ла наш законопроект об уве�
личении количества мировых
судей в Челябинской облас�
ти. Кроме того, мы обрати�
лись с инициативой о внесе�
нии изменений в статью 373
части 2 налогового Кодекса
по вопросам налогообложе�
ния малого бизнеса. И она
тоже была рассмотрена поло�
жительно.

В настоящий момент мы
готовим изменения в закон о
патентах. После принятия за�
кона об упрощённой системе
налогообложения для мало�
го бизнеса был обнаружен
ряд неувязок. Согласно это�
му закону, люди, приобрета�
ющие патенты, обязаны ис�
пользовать контрольно�кас�
совые аппараты. Так, пастух
должен выбивать чек за свои
услуги. И ряду других про�
фессий новый закон не об�
легчил участь. В своём пред�
ложении мы попытались уст�
ранить такую абсурдную си�
туацию. Сегодня наша зако�
нодательная инициатива на�
ходится на рассмотрении в
Государственной Думе, а
вместе с ней ряд других ини�
циатив по поддержке малого
бизнеса и по налоговому за�
конодательству.

Записала Ирина АДЛЕР

Выбор Президента
В соответствии со статьёй 18 Федераль�

ного закона от 6 октября 1999 года №184�ФЗ
«Об общих принципах организации законода�
тельных (представительных) и исполнитель�
ных органов государственной власти субъек�
тов Российской Федерации» и статьёй 261
Федерального закона от 11 июля 2001 года
№95�ФЗ «О политических партиях» Прези�
дент России внёс на рассмотрение Законо�
дательного Собрания Челябинской области

кандидатуру Михаила Юревича для наделения его полномо�
чиями губернатора Челябинской области.

Внеочередное заседание Заксобрания с данным вопросом
на повестке состоится 19 марта.

Новый депутат
Поздравляем председателя профкома Златоустовс#

кого металлургического завода Марата Сафиева с из#
бранием в депутаты Законодательного Собрания Челя#
бинской области по Горнозаводскому избирательному
округу № 2 на дополнительных выборах, которые состо#
ялись 14 марта.

Марат Сагитович Сафиев родился и вырос
в Златоусте. На металлургический завод он
пришёл сразу после окончания Металлурги�
ческого колледжа. Уже работая на предприя�
тии, окончил Челябинский политех по специ�
альности инженер�металлург. В 2005 году Ма�
рат Сафиев вступил в ряды «Единой России»,
был избран депутатом Собрания Златоустов�
ского городского округа, каковым и является
в настоящее время, совмещая депутатство с работой в проф�
союзе металлургов. В профессионализме и порядочности
Марата Сагитовича коллеги не сомневаются, именно поэто�
му его кандидатура была без проблем согласована в местных
отделениях партии «Единая Россия» Златоуста и Кусы, входя�
щих в состав горнозаводского округа № 2. Не возникло труд�
ностей с утверждением кандидатуры Марата Сафиева и на за�
седании регионального политсовета. А 14 марта избиратели
подтвердили верность этого выбора, отдав Сафиеву 54% го�
лосов.

Как пишет интернет�сайт www. Gazetron.ru со ссылкой на
депутата Законодательного Собрания Челябинской области,
руководителя регионального исполкома «Единой России»
Сергея Козлова, необходимость проведения довыборов воз�
никла из�за смерти депутата Александра Ермака, который
представлял этот округ в Законодательном Собрании Челя�
бинской области до конца октября прошлого года.
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НАЦПРОЕКТ: СЕЛО

НАЦПРОЕКТ: СЕЛО

НАЦПРОЕКТ: ЗДОРОВЬЕ
Выгодное отличие

Открытия новой поликлиники с нетерпением ждут все 117 тысяч жите#
лей южных районов Магнитогорска. Город давно нуждался в этом лечеб#
ном учреждении: динамично развивающийся микрорайон ощущал острую
нехватку медицинских объектов. Жителям приходилось ездить практичес#
ки на другой конец города даже за самыми простейшими медицинскими
анализами и процедурами.

Для решения пробле�
мы в начале 2008 года ру�
ководством города было
принято решение о стро�
ительстве новой поликли�
ники, отвечающей всем
современным требовани�
ям не только в части меди�
цинской помощи, но и
удобства горожан. В на�
стоящее время уже подхо�
дит к завершению строи�
тельство первой очереди,
сдать которую планирует�
ся к июню. На строитель�
ной площадке будущей

поликлиники в январе текущего года побывал губернатор Пётр Сумин. Тогда гла�
ва региона отметил, что новая поликлиника станет блестящим подарком ко Дню
города. Высокую оценку нового объекта он подкрепил и материальной поддерж�
кой: губернатор подписал распоряжение о направлении Магнитогорску допол�
нительно 53 млн. рублей на завершение строительства. Это станет ещё одной
вехой «пятилетки здравоохранения» на Южном Урале. Кроме того, благодаря
средствам областного бюджета для новой поликлиники будет закуплено всё обо�
рудование, предусмотренное табелем Министерства здравоохранения и соци�
ального развития по стандартному оснащению лечебных учреждений: от лаво�
чек для посетителей до рентгеновских аппаратов, от ширм для переодевания до
аппаратов УЗИ и ФГС.

Новая поликлиника будет выгодно отличаться от медучреждений советского
образца и своей архитектурой. Здание будет состоять из двух блок�секций, одну
из которых займёт основной корпус с кабинетами приёма и диагностики, вторую
– стационар дневного и восстановительного лечения, где будут организованы
палаты временного пребывания.

Вопрос эффективного использова�
ния сельскохозяйственных угодий был
рассмотрен на рабочем совещании по
инициативе председателя комитета по
аграрной политике и земельным отно�
шениям Михаила Звездина (на фото
слева) и депутата Петра Под�
горнова (на фото справа) при
участии представителей ми�
нистерства сельского хозяй�
ства.

Производство сельхоз�
продукции — это основная
деятельность жителей малых
городов и районов. На фоне
спада промышленной актив�
ности производство и пере�
работка сельхозпродукции —
это дополнительная органи�
зация рабочих мест.

В 2005 и в 2008 годах южноуральс�
кие парламентарии поднимали тему
целевого использования земельных
угодий в рамках исполнения закона
«Об обороте земель сельскохозяй�
ственного назначения». Было отме�
чено, что органы местного самоуп�
равления не в полном объёме реа�
лизуют право по преимущественной
покупки земельных участков и по
изъятию земель в случае их нецеле�
вого использования.

Регулярно поступают к депутатам
обращения от предпринимателей о
том, что на местах идёт скупка зе�
мель посторонними лицами, не про�
живающими на этой территории и не
работающими на местных сельхоз�
предприятиях. В результате чего
цены на земельные доли высокие и
в подобных условиях производите�
лям трудно конкурировать. Это про�
исходит от того, что в области нет
органа по взаимодействию с органа�

Дела на земле
В комитете по аграрной политике и земельным отношениям
Законодательного Собрания Челябинской области состоялось
рабочее совещание по вопросу оборота земель
сельскохозяйственного значения и итогам развития
сельскохозяйственного производства за 2009 год.

ми местного самоуправления, которым
дано преимущественное право распо�
ряжаться земельными участками.

По статистике общая площадь зе�
мель Челябинской области 8,9 млн. га,
из них более 5 млн. га — это сельско�

хозяйственные угодья. По ин�
формации минсельхоза пло�
щадь неиспользуемых земель
составляет 625 899 га. И эта
цифра сомнительна, потому
что,  в настоящее время мест�
ные надзорные организации
не имеют жёстких критериев
оценки земли. В следствие
слабой доказательной базы
трудно кого�либо привлечь к
административной ответ�
ственности за не целевое ис�

пользование хозяйственных земель.
До сих пор главный аргумент, если уча�

сток не обрабатывается в течение трёх
лет, то на него можно принудительно
прекратить право собственности. Но
доказать этот факт весьма непросто —
а может, хозяин держит его под пара�
ми или выращивает на нём лечебные
растения. Раньше существовала про�
грамма мониторинга, в которой были
указаны качественные характеристики
земли, и по которым можно было су�
дить, в чьих руках она находится — хо�
зяина или лодыря, или вообще забро�
шена.

На рабочей группе депутаты коми�
тета по аграрной политике и специали�
сты минсельхоза обсудили сложившу�
юся проблему и сошлись во мнении,
что необходимо провес�
ти мониторинг и инвен�
таризацию сельскохо�
зяйственных  земель, ус�
тановить собственников,
а также причины и сроки,
в течение которых пло�
щади не использова�
лись. А также дополни�
тельно запросили ин�
формацию у территори�
альных федеральных ор�
ганов, осуществляющих
государственный конт�
роль за соблюдением требований зе�

мельного законодательства.
В ходе рабочего совещания южно�

уральские парламентарии заслушали
информацию о развитии сельскохо�
зяйственного производства в 2009
году.

В прошлом году на поддержку сель�
хозпроизводства было направлено
2806,8 млн. рублей, из них 1228,7 млн.
рублей — средства областного бюдже�
та. Господдержка мясного животно�
водства составила 138,4 млн. рублей
(из областного бюджета – 66,3 млн.
рублей). В среднем на одну голову
крупного рогатого скота объём субси�
дий составил 7341 рубля. Для сравне�
ния, в 2008 году было выделено

средств в два раза меньше. Суб�
сидии для молочного животно�
водства составили 291,3 млн. руб�
лей. В среднем объём бюджетных
средств в расчёте на 1 тонну мо�
лока составил 3340 рублей. В
2008 году на одну тонну произве�
дённого молока были выделены
субсидии в объёме 783 рублей.

В 2009 году производство про�
дукции сельского хозяйства в рас�
чёте на 1 рубль вложенных бюд�
жетных средств составило 24,5
рублей, в 2008 году – на 7 рублей

меньше. Производство продукции ра�
стениеводства составило 271
рубль, продукции животноводства –
59 рублей, в 2008 году соответ�
ственно – 55 и 41 рубль. По сравне�
нию с 2008 годом в 2 раза увеличи�
лось финансирование племенного
животноводства.

В ходе обсуждения информации
депутатами комитета было выска�
зано замечание: несмотря на то, что
молочное животноводство более
трудозатратно, чем мясное, в 2
раза, на его поддержку были на�
правлены средства в меньшем
объёме.

Министерству сельского хозяй�
ства Челябинской области предло�
жено разработать показатели, по
которым можно будет объективно
оценивать эффективность исполь�
зования вложенных бюджетных
средств.

Записала Ирина АДЛЕР

В ближайшее время будут внесены
изменения в областной закон «О по�
рядке управления государственной
собственностью Челябинской области
и приватизации имущества, находяще�
гося в государственной собственнос�
ти Челябинской области». Инициатор
законопроекта — Семён Мительман,
заместитель председателя Законода�
тельного Собрания области, предсе�
датель комитета по экономической по�
литике. Депутат считает новый закон
весьма полезным и своевременным.

� Этот проект подготовлен в целях
реализации положений Послания Пре�
зидента Российской Федерации Феде�
ральному Собранию Российской Фе�
дерации от 12 ноября 2009 года, —
рассказывает Семён Аркадьевич, — и
направлен он на имущественную под�
держку социально ориентированных
некоммерческих организаций. Законо�
проект устанавливает возможность
предоставления областного казённого
имущества в безвозмездное пользова�
ние некоммерческим организациям,
созданным в форме ассоциаций и со�
юзов, религиозных и общественных
организаций (объединений), фондов,
объединений работодателей, авто�
номных некоммерческих организаций.
В качестве таких организаций могут
выступать творческие союзы компози�
торов, художников, благотворитель�
ные фонды, научные организации.

Таким образом мы одновременно
решаем и актуальные вопросы обще�
ственных объединений, возникающие
на региональном уровне, и исполняем
Послание Президента. Причём делаем
это с опережением. В январе 2010 года
Государственной Думой ФС РФ принят
в первом чтении внесённый Президен�
том РФ проект федерального закона о
поддержке социально ориентирован�
ных некоммерческих организаций. В
соответствии с этим законом органы
государственной власти и органы ме�
стного самоуправления в приоритет�
ном порядке оказывают поддержку не�
коммерческим организациям, осуще�
ствляющим деятельность, направлен�
ную на решение социальных проблем
и развитие гражданского общества.
Принятие областного закона даст воз�
можность предоставлять таким орга�
низациям имущественные льготы уже
в 2010 году, не дожидаясь принятия
федерального закона.

Новый закон расширит круг лиц, ко�

ЗАКОНОПРОЕКТ

Дом, где живёт творчество
«Обидеть артиста может всякий, а вот помочь материально...», # эта крылатая фраза многие
годы была девизом людей творческих профессий. Но сейчас в областном парламенте идёт
подготовка нового законопроекта, который позволит обрести базу некоммерческим
организациям, занятым полезной для общества деятельностью — наукой , культурой и т.д.

торым предоставляются имуществен�
ные льготы, а именно — безвозмезд�
ное пользование госуимуществом.
Прежде этим правом обладали органы
государственной власти, местного са�
моуправления, унитарные предприя�
тия, субъекты малого предпринима�
тельства, а сейчас добавились неком�
мерческие организации. Надо ли гово�
рить, что для многих творческих со�
юзов это событие — и радостное, и
долгожданное?

� Конечно, такой закон очень нужен,

обязательно надо его принять, — зая�
вил председатель Челябинского реги�
онального отделения ВТОО «Союз ху�
дожников России» Евгений Александ�
рович Варгот. — Мы сами встречались
с Семёном Аркадьевичем, он проводил
круглый стол. И в Государственной
Думе вопрос этот обсуждался — при
участии партий «Единая Россия» и
«Справедливая Россия», с привлечени�
ем творческой интеллигенции, автори�
тетных деятелей культуры. Мы за этот
закон всей душой: всё же делается во

Грядёт горячая пора
Ход подготовки к предстоящей посевной кампании, противопаводко#

вые меры и другие вопросы организации сельхозпроизводства в весен#
ний период сегодня актуальны. Нынешней весной, по предварительным
данным, южноуральцам предстоит засеять 1 миллион 755 тысяч гектаров
пашни. Из них миллион 460 тысяч га займут зерновые и зернобобовые,
213 тысяч га – яровые кормовые культуры: однолетние травы, кукуруза и
подсолнечник. Структура посевных площадей ещё будет уточняться.

На весенний сев в хозяйствах заготовлено 294 тысячи тонн семян. Сейчас ве�
дётся их подработка – очистка и сортировка. До посевных кондиций доведено
пока 67% семенного запаса, по состоянию на 1 марта проверено почти 200 тысяч
тонн семян. Также селянам предстоит проверить семена на степень заражённо�
сти различными болезнями: по результатам фитоанализа будет проведена об�
работка семенного материала протравливающими препаратами.

Подготовка тракторов, сеялок, борон и другой сельхозтехники идёт по гра�
фику. По данным на 1 марта, готовность техники к весенне�полевым работам со�
ставляет в среднем 67%. Несмотря на холодную погоду и обилие снега, в хозяй�
ствах области отремонтированы и уже готовы к работе 70% пахотных тракторов
(К�700, Т�150, Т�4А и ДТ�75), 63% сеялок, 65% культиваторов.

Подготовку техники и семян к яровому севу планируется завершить до 20 ап�
реля. Помимо этого селянам необходимо принять дополнительные меры по за�
щите производства от предстоящего паводка: зданий, техники, животных, – и оп�
ределиться по страхованию будущего урожая. В этом году в областном бюджете
предусмотрено 4 млн. рублей на выплату субсидий для покрытия части затрат на
страхование посевов сельхозкультур (эти субсидии выплачиваются на условиях
софинансирования с федеральным бюджетом), и 15 млн. рублей – на погашение
части затрат на приобретение семян высоких репродукций. Проекты соответству�
ющих нормативных актов для выделения средств уже разработаны в минсельхо�
зе и направлены на согласование в правительство области.

имя сохранения и развития культуры.
А сохранение культуры — вопрос ещё
и политический. Так что этот закон про�
сто необходим...

К сведению: решение о предостав�
лении в безвозмездное пользование
недвижимого имущества принимается
Правительством Челябинской области,
а движимого имущества — исполни�
тельным органом по управлению иму�
ществом (Министерством промыш�
ленности и природных ресурсов).
Обычно по закону о конкуренции пре�
доставление государственного иму�
щества проводится на основе торгов и
аукционов, но некоммерческие орга�
низации попадают в исключительное
положение. При этом вся ответствен�
ность за переданное имущество (вклю�
чая содержание, ремонт и оплату ком�
мунальных услуг) возлагается на
пользователей. Условия и сроки в каж�
дом конкретном случае оговаривают�
ся индивидуально, все преобразова�
ния должны согласовываться с соб�
ственником в процессе заключения до�
говоров.

Надо сказать, областные парламен�
тарии единодушно одобрили новый за�
конопроект. Все понимают, что пробле�
му надо решать.

Прогрессивно и то, что закон решит
важнейшую проблему областных уч�
реждений профтехобразования. Дело
в том, что прежде обязанность медоб�
служивания была в числе лицензион�
ных требований, но права предостав�
лять медучреждениям помещения у
образовательных учреждений не было.
Теперь (на основании обращения Ми�
нистерства образования и науки Челя�
бинской области) областным государ�
ственным образовательным учрежде�
ниям будет дано право предоставлять
государственным, муниципальным ме�
дицинским учреждениям в безвозмез�
дное пользование движимое и недви�
жимое имущество для медицинского
обслуживания воспитанников, обучаю�
щихся и работников образовательно�
го учреждения и прохождения ими ме�
дицинского обследования. Урегулиро�
ван порядок предоставления такого
имущества в безвозмездное пользова�
ние.

К слову, на улице журналистов Че�
лябинской области также наступил
праздник: региональному отделению
Союза журналистов России по распо�
ряжению губернатора П.И. Сумина вы�
делен Дом журналистов. Впервые за
всю историю южноуральской журнали�
стики. И, как отметил председатель
Союза, главный редактор нашей газе�
ты Владислав Писанов: «Мы тоже с не�
терпением ждём этот закон, вся прес�
са здесь поддерживает депутатов бе�
зоговорочно. И, надеемся, 31 марта
документ будет принят сразу в трёх
чтениях».

Римма ГАЛИМХАНОВА
Губернатор П.И. Сумин выделил помещение
для Союза журналистов Челябинской области

Ревизоров проверили
Деятельность Контрольно#счётной палаты Челябинской области и ква#

лификация её сотрудников соответствуют требованиям федерального и
областного законодательства, а также стандартам государственного фи#
нансового контроля. К такому выводу пришли члены комиссии Ассоциа#
ции контрольно#счётных органов РФ, проводивших сертификацию.

Московскую делегацию возглавлял ответственный секретарь АКСОР, замес�
титель руководителя аппарата счётной палаты Российской Федерации Николай
Столяров. На встречах с губернатором  Петром Суминым, спикером Законода�
тельного Собрания Владимиром Мякушем и главным федеральным инспектором
Андреем Андрияновым он высоко оценил работу областных ревизоров и их вза�
имодействие с федеральными и  региональными органами власти. По итогам
поездки он подготовит рекомендацию Президиуму АКСОР о выдаче Контрольно�
счётной палате Челябинской области  сертификата соответствия.

Сертификат соответствия получают лишь те палаты, которые строят свою ра�
боту в соответствии с международными стандартами проведения государствен�
ного аудита и отвечают требованиям, прописанным в Положении о сертифика�
ции контрольно�счётных органов Российской Федерации. Получение сертифи�
ката является подтверждением компетенции контрольно�счётного органа.

В тот же день Николай Столяров, Владимир Мякуш и Николай Рязанов приня�
ли участие в торжественном собрании, посвящённом 10�ти летию палаты, кото�
рое состоялось в Законодательном Собрании Челябинской области, и поздра�
вили областных ревизоров  с юбилеем.

ЯПо поручению Председателя счётной палаты Российской Федерации Сер�
гея Степашина Николай Столяров вручил медаль АКСОР «За укрепление финан�
сового контроля России» Владимиру Мякушу.



123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012
1234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890121234567890123456789012345678901212345678901234567890123456789012123456789012345678901234567890123ПАРЛАМЕНТСКАЯ НЕДЕЛЯ17

марта
2010

№ 2

НАУКАМЕТАЛЛУРГИЯ

АВТОПРОМ

Президентский
импульс «Скифа»

Образно говоря, прямо из модернизационных призывов Президента
Дмитрия Медведева шагнули в научные аудитории и лаборатории Южно#
Уральского госуниверситета новейшие направления развития электрони#
ки — юные поколения суперкомпьютеров и грид#технологий.

� Суперкомпьютер «Скиф�
Урал» (на снимке), который се�
годня находится в университе�
те, входит в десятку лучших
ЭВМ СНГ, — комментирует де�
путат Законодательного Собра�
ния Челябинской области, рек�
тор ЮУрГУ Александр Шеста�
ков. — Это высокотехнологич�
ный инструмент, позволяющий
развивать науку и экономику
региона. В ближайшем буду�
щем вуз планирует модернизи�
ровать машину, тогда она вой�
дёт в мировой рейтинг наряду с
компьютером МГУ.

На сегодняшний день пер�
вый суперкомпьютер, работающий в ЮУрГУ, загружен уже на 100%. Из�за этого
и возникла необходимость установки второй машины. В рамках федеральной
программы «Информационное общество» ЮУрГУ совместно с ЗАО «РСК СКИФ»,
итальянской компании «Eurotech Group» и компании «Intel», учёные университе�
та приступили к монтажу уже второго суперкомпьютера — «СКИФ�Аврора». Бес�
шумный, компактный, по некоторым показателям превосходящий зарубежные
аналоги, он станет четвертым по мощности компьютером четвёртого ряда на
территории бывшего Союза.

На недавнем совещании в правительстве Челябинской области по проблеме
развития суперкомпьютерного направления и грид�технологий (при участии
представителей института программных систем им. Айламазяна РАН, научно�
исследовательского вычислительного центра МГУ и компании «Intel») специа�
листы в области высоких технологий обсуждали не только вопрос монтажа вто�
рой супер�ЭВМ, но и возможность производства на базе ЮУрГУ отдельных де�
талей, таких как охлаждающие пластины для системных плат суперкопьютеров.
Предполагается, что финансирование работ поступит в рамках долгосрочной
федеральной целевой программы. Областной бюджет также не собирается ос�
таваться в стороне.

Надо отметить, что у нас впервые в России разработана и принята специаль�
ная Концепция развития суперкомпьютерных и грид�технологий в Челябинской
области до 2018 года, нацеленная на более активное использование супер�ЭВМ.
Как заметил Александр Шестаков, это не только позволит наращивать вычисли�
тельные мощности, а углубить исследовательскую работу во всех направлениях
науки и экономики.

Ещё одно важное обстоятельство: ЮУрГУ � единственный вуз, кто применяет
суперкомпьютер в решении задач в области повышения технологичности и ин�
новационности продукции промышленного комплекса области. Так для Челя�
бинского трубопрокатного завода была специально разработана виртуальная
программа проверки овальности бесшовных труб.

� За два годы нам удалось немало сделать в отношении модернизации мате�
риальной базы ЮУрГУ, � говорит Шестаков. � Мы открыли научные центры, скон�
центрировав у себя самое передовое в мире оборудование: центр нанотехно�
логий, машиностроения, строительства и суперкомпьютерных технологий, тем
самым создав условия для развития научной деятельности. Нами разработана
программа «Урал высокотехнологичный» � это результат деятельности вуза в
рамках долгосрочной федеральной целевой программы «Урал промышленный
— Урал Полярный». Но она нашла дальнейшее развитие и вместе с министер�
ством экономического развития вуз разработал концепцию программы «Урал
технологичный». В результате в области был создан венчурный фонд в размере
480 млн. рублей, который только�только начинает свою работу. За последнее
время это самый крупный проект, предложенный Южно�Уральским университе�
том.

Понятно, что в научных кругах модернизационные, инновационные разработ�
ки ни когда не прекращались, но теперь они получили новый импульс. Прези�
дентский.

Ирина АДЛЕР

Несомненно, наиболее зна�
чимым модернизационным со�
бытием прошлого года на ММК
стал пуск стана «5000». Напом�
ним: строительство стана осу�
ществлялось в сотрудничестве
со всемирно известным не�
мецким машиностроительным
концерном SMS Demag, имею�
щим огромный опыт и значи�
тельные достижения в разви�
тии технологий прокатки тол�
стого листа. Уже сам по себе
этот мега�проект дал стимул к развитию
в смежных отраслях. Новые потребнос�
ти металлургов заставили искать новые
решения, новые технологические подхо�
ды в строительстве, в компьютерном
программном обеспечении, в транспор�
тно�складской логистике, во многих дру�
гих моментах. Примечательно, что гро�
мадный опыт металлургов в решении
инвестиционных проблем современно�
сти, в технико�технологическом обнов�
лении не остался внутри предприятия, а
пошёл дальше, стимулируя к модерни�
зационному развитию и другие пред�
приятия.

В первую очередь надо сказать о Че�
лябинском трубопрокатном заводе, где
начали выпускать первые трубы из тол�
столистового проката, изготовленного
на Магнитогорском металлургическом
комбинате, на стане «5000». Особое вни�
мание обратим на то, что оба предприя�
тия возглавляют депутаты Законода�
тельного Собрания Челябинской облас�
ти: ЧТПЗ — Александр Фёдоров (на фото
слева) и ММК — Виктор Рашников (на
фото справа).

Стратегические партнеры, Челябин�
ский трубопрокатный завод и Магнито�
горский металлургический комбинат, в
настоящее время реализуют масштаб�
ный совместный проект по выпуску тол�
стостенных труб большого диаметра.
Первый этап – строительство стана
«5000» по производству стального лис�
та – завершился. Затем партнеры сде�
лали ещё один шаг на пути к реализации

Цепная реакция модернизации
В стране объявлен чёткий и ясный курс на всестороннюю модернизацию. В первую очередь речь
идёт, конечно, о преодолении технологического отставания от промышленности развитых стран,
о конкурентоспособности российской индустрии. С чего начать этот процесс? Как сделать его
всеобщим? На эти вопросы отвечает опыт Магнитогорского металлургического комбината.

проекта. На ЧТПЗ прибыла
первая партия стального ли�
ста, изготовленного в Маг�
нитогорске, и началось про�
изводство труб из нового
сырья. Надо заметить, что
лист, который выпущен на
стане «5000», заметно отли�
чается качеством от тех, что
использовались трубниками
раньше. Александр Фёдоров
отметил, что у нового листа
гораздо более качественная

поверхность, стабильная геометрия и
высочайшие механические характерис�
тики, что позволит делать высококаче�
ственную трубу для основных потреби�
телей – нефтегазового комплекса.

Интересно, что пока трубу из магни�
тогорского листа варят в старом цехе
№6. В то же время специально под про�
дукцию стана «5000» на ЧТПЗ продолжа�
ется строительство нового цеха – это
заключительный этап совместного про�
екта. Здесь будут выпускаться одношов�
ные трубы большого диаметра – от 508
до 1420 мм. Новый цех станет самым со�
временным трубным производством в
России с уникальными, эко�
логически безопасными тех�
нологиями. Годовая мощ�
ность цеха составит 600 тыс.
тонн продукции. Запуск цеха
запланирован уже в  этом
году. Такова цепная реакция
модернизации.

Интересно, что в Москве,
в рамках Недели металлов 4�
й специализированной кон�
ференции по информацион�
ным технологиям в метал�
лургии заместитель гене�
рального директора по ИТ
компании «Аусферр» Фе�
ликс Капцан также расска�
зал об опыте автоматизации
ММК, и, прежде всего, о со�
временных информацион�
ных технологиях, применен�
ным на новом толстолисто�

вом стане «5000» Магнитки. Этому была
посвящена целая конференция. Было
подчёркнуто, что внедрение новых про�
изводственных мощностей невозможно
без интеграции их в информационную
инфраструктуру предприятия.

Компании  «Аусферр» в рамках про�
екта было поручено проектирование,
разработка и внедрение «под ключ» си�
стемы оперативного планирования, уп�
равления производством и качеством
продукции. В проекте предусмотрена
комплексная автоматизация производ�
ственных процессов: расчет оптималь�
ного раскроя листов и потребности в за�
готовке, оперативное планирование с
формированием производственных
программ, отслеживание и учёт матери�
альных потоков; управление технологи�
ей, в том числе формирование техноло�
гических карт и передача их в АСУ ТП; уп�
равление качеством, включающее про�
токолирование и паспортизацию техно�
логических процессов, контроль каче�
ства в потоке и аттестацию готовой про�
дукции; информационное обеспечение
складов и сопровождение отгрузки.

Уникальность информационной сис�

темы обусловлена
уникальностью са�
мого стана. Она
включает ряд эле�
ментов, которые
являются передо�
выми научными
разработками и
впервые реализо�
ваны как техничес�
кие решения. Сис�
тема предполагает
абсолютную технологическую прозрач�
ность. Электронный паспорт каждого
произведенного листа включает около
9000 регистрируемых и протоколируе�
мых параметров, налажен индивидуаль�
ный учет всех операций над каждой еди�
ницей продукции, действия персонала
персонифицированы и сведены в прото�
кол. Система управления качеством
предполагает исполнение требований
корпоративных стандартов серии 9000
ОАО «Газпром», а также требований
Lloyds Register к производителям сталей
для судостроения.

Система управления производством
и качеством продукции стана «5000» на�
чала действовать одновременно с пус�
ком оборудования. Комплексная авто�
матизация позволила обеспечить высо�
чайший уровень технологической ста�

бильности производства и
качества продукции, а также
максимальное удовлетворе�
ние требований каждого за�
казчика.

Иначе говоря, в модерни�
зационном процессе задей�
ствованы все: от простого
рабочего до высоколобых
учёных. Это всё — наглядный
пример того, как модерниза�
ция повышает конкурентос�
пособность предприятия,
делает его гибким в рыноч�
ной стихии, позволяя доби�
ваться высоких результатом.
А в фарватере флагмана до�
биваются успехов и другие.
В этом, наверное, и есть
главный смысл новых полит�
экономических веяний.

Владислав ПИСАНОВ

В лучах восходящего солнца блестят,
отсвечивая зайчиками, кабины новень�
ких «HOWO». Как объяснил нам механик
карьера Алексей Надолько, китайские
машины очень удобны для перевозки
руды. Грузоподъёмность имеют высо�
кую, живучи в местных условиях.

И вот показался посёлок горняков.
Добротные дома из красного кирпича,
ангары подсобных цехов, аккуратно рас�
чищенные от обильного снега дорожки.
На автостоянке — десятка полтора лег�
ковых машин. В другой стороне — тяжё�
лая техника, БелАЗы. В этом  обустро�
енном пространстве чувствуется особый

Компьютер для горняка
Технологическая дорога уводит всё дальше от Пласта. Мы на пути к Светлинскому карьеру. Чем
дальше от города, тем чаще встречаем мчащие навстречу самосвалы. Отечественные,
импортные. Практически # один за другим. На каждом издалека виден логотип: ЮГК.
«Южуралзолото Группа Компаний», где председателем Совета директоров — депутат
Заксобрания Константин Струков (на снимке).

рационализм, продуман�
ность.

Заглядываем в офисное
помещение инженерно�тех�
нических работников, обще�
житие, столовую, комнату
отдыха. Многое сделано для
комфорта работников. Ком�
наты на двух человек, ком�
ната отдыха с телевизором,
есть своя баня, парилка,
спортивная площадка. Лишь
одна выразительная деталь:
на столах в столовой повсю�
ду нарезанные луковицы �

для профилактики гриппа.
Есть заинтересованность,
чтобы люди меньше болели...
Организовано трёхразовое
питание и кормят здесь, как
выясним мы позже, очень
вкусно.

Познакомились с началь�
ником Светлинского карьера
Габитом Ермекбаевым.

� Месторождение Свет�
линское разрабатывается бо�
лее 10 лет, — рассказывает
он. — Первое время исполь�
зовалась менее мощная тех�
ника: пятиковшовые экскава�

торы, 30�тонные БелАЗы. Сейчас рабо�
тают более производительные машины.
Появились двадцать пять 55�тонных Бе�
лАЗов и три больших экскаватора — ма�
шины не капризные, легко обслуживае�
мые и маневренные. Постепенно идёт
модернизация, обновление парка. В
этом году, например, купили десятику�
бовый экскаватор Ижорского завода, в
марте закупаем ещё 8 новых БелАЗов —
в связи с увеличением объёма работ.
Хорошо зарекомендовал себя японский
экскаватор Хитачи�850 (с объёмом ков�
ша 3,5 кубометра), на вскрышных рабо�
тах � шагающий экскаватор ЭШ�6/49.

Техническое переосна�
щение дало производи�
тельность: увеличение с
500�600 тысяч до 2�2,5 млн.
тонн в год. Постарались
максимально использовать
резервы: сократили про�
стои, вовремя проводятся
планово�предупредитель�
ные ремонты, технический
осмотр самосвалов. Ре�
зультат впечатляет, но, по
мнению начальника, есть
ещё потенциал для роста.

Мы � в диспетчерской:
святая святых. Отсюда вид�

«В ХХI веке нашей стране вновь необходима всесторонняя модернизация... Вместо примитивного сырьевого хозяйства мы создадим
умную экономику, производящую уникальные знания, новые вещи и технологии, вещи и технологии, полезные людям».

Президент России Д.А. Медведев (из Послания Федеральному Собранию)

Труба тебе, «копейка»!
В Челябинской области началась реализация программы министерства

промышленности и торговли РФ по рециклингу подержанных автомоби#
лей. 9 марта на ломозаготовительной компании ЧТПЗ была утилизирова#
на первая «копейка».

С 8 марта 2010 года по предложению председателя Правительства РФ Вла�
димира Путина в России стартовала программа по стимулированию приобрете�
ния новых автомобилей взамен устаревших. Не секрет, что одной из самых ост�
рых проблем российского авторынка является средний возраст эксплуатируе�
мых автомобилей: около 50 % парка старше 10 лет. По мнению специалистов,
запуск программы позволит, с одной стороны, поддержать производителя, а с
другой, стимулировать обновление автопарка. При сдаче автомобиля в утиль
потребитель получает сертификат номиналом 50 тысяч, который может быть ис�
пользован только на приобретение нового автомобиля отечественной сборки.

Безусловно, к машинам, принимаемым на утилизацию, предъявляется ряд
требований: возраст от 10 и более лет, не более 3,5 тонн весом. Кроме того, ав�
томобиль должен принадлежать владельцу не меньше года и быть на ходу.

В Челябинской области утилизацией старых «железных коней» будет зани�
маться ООО «МЕТА» – ломозаготовительная компания Челябинского трубопро�
катного завода. Как сообщил директор компании Алексей Топорков, при имею�
щихся мощностях на площадке планируется ежедневно утилизировать до 50 ав�
томобилей. Полученный в результате металлолом становится сырьём для стале�
плавильного производства ЧТПЗ.

9 марта на площадке была утилизирована первая машина – ВАЗ�2101. «Жигу�
ли – копейка». Бывший владелец, Владимир Бочкарёв, признался, что испытыва�
ет смешанные чувства: «Машину, конечно, жалко. Она мне верно послужила. Но
избавляться от хлама во дворах нужно». Владимир уже выбрал себе новую ма�
шину, и в ближайшее время начнёт оформлять документы на её приобретение.

ГОРНОЕ ДЕЛО

В связи с расширением производства требуются на работу:
Возможно собеседование в центрах занятости.
Работа вахтовым методом. Оплата сдельно#премиальная. Иногородним
предоставляется общежитие.
� Машинисты экскаваторов ЭКГ � 5, шагающего, драглайна � з/пл от 25 т. руб.;
� Водители автомобилей « Белаз » с опытом работы 2 года � от 25 т. руб.;
� Мастера � взрывники � 20 т. руб.;
� Машинисты электровоза ( шахтного) � от 15 т. руб.;
� Подземные проходчики � от 20 т. руб. до 50 т. руб.;

***
� Начальник шахты � договорная по контракту;
� Начальник карьера �   договорная по контракту;
� Главный инженер карьера � договорная по контракту;
� Главный инженер � договорная по контракту;
� Главный электромеханик � договорная по контракту;
� Главный электромеханик карьера � договорная по контракту;
� Главный обогатитель — договорная по контракту;
� Главный геолог � договорная по контракту;
� Геолог   � договорная по контракту;
� Горные мастера на подземные и открытые работы �   20 т. руб. / 30 т. руб.;
� Механик по ремонту автотранспорта �   30 т. руб.;
� Заместитель главного механика шахты � 30 т. руб.;
� Горный диспетчер на открытые горные работы � от 25 т. руб.;
� Начальник участка на подземные работы � от 25 т. руб. Образование � высшее,
опыт работы не мене 3�х лет.
Иногородним предоставляется общежитие, гостиница или служебное
жильё. Возможно очное собеседование в центрах занятости.
Резюме направлять по электронному адресу OAO_UGC@ mail.ru Обращать#
ся но телефонам (35160) 2#22#58, 2#10#39
Наш адрес: г. Пласт, Челябинская область, шахта «Центральная» Администрация

на прекрасная панорама  — впрочем,
для местных � вполне привычная.

� Вот смотрите: идёт разнос бортов
— по северу, западу, востоку, — поясня�
ет Габит Абызбавевич. — 11 экскавато�
ров работают на разных уровнях. Мы
сейчас находимся на юге, этот борт за�
целичен.

В переводе на общепонятный язык,
это означает: здесь горные работы не
идут. Своеобразная точка опоры, отсчё�
та и контроля. Всю ситуацию, доско�
нально, можно увидеть на дисплеях су�
персовременных мониторов. Отсюда
полностью видна база, любой участок:
кучное выщелачивание, моторный цех,
карьер, электромеханический цех....

За картиной наблюдает и главный
инженер Владимир Павлович Теренть�
ев.

� Наш карьер — основной по добыче
золота, — объясняет специалист. — По�
нятно, что нелегко, есть своя специфи�
ка: зимой буран, летом — жара и пыль,
весной и осенью — дожди, грязь... Но
мы стараемся.

Хорошо, что коллектив подобрался
работоспособный. У всех инженерно�
технических работников высшее горное
образование, все аттестованы — в том
числе и по взрывным работам. На Свет�
линский карьер даже приезжают пере�
нимать опыт специалисты с других
предприятий.

� Мы здесь � как учебный комбинат,
— шутят светлинцы.

А почему бы и нет? Есть хорошая гор�
няцкая практика, успешный опыт. Мож�
но и с другими поделиться... У модер�
низации нет секретов, как нет и мело�
чей...

Римма ГАЛИМХАНОВА

«Новый взгляд»
на очевидные вещи

Молодёжная палата приглашает молодых и креативных людей от 14
до 30 лет принять участие в региональном этапе Всероссийского конкур#
са социальной рекламы «Новый взгляд». Конкурсанты могут представить
свое творчество в двух номинациях # социальный плакат и социальный ви#
деоролик. Подробная информация о темах конкурса доступна на сайте
Молодёжной палаты http://www.omp74.ru/press/upcoming/release1525/.

Срок подачи материалов до 7 апреля. Итоги будут подведены на «Уральс�
кой неделе рекламы и PR» в апреле.

Региональный этап конкурса проводится Общественной молодёжной палатой
при Законодательном Собрании Челябинской области совместно с Главным уп�
равлением по молодежной политике.

Дарья ШУЛЬГИНА
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НОВОСТИ

СКАНВОРД
При сильном испуге у

женщин атрофируется не�
большая часть мозга, отве�
чающая за всё.

� Моя тёща похожа на
графа Дракулу!

� Что ты, у графа клыки
намного меньше, да и
шерсть из ушей не растет!..

Неравноправие полов
особенно отчетливо прояв�
ляется при делении торта.

НОВОСТИЮБИЛЕЙ ПОБЕДЫ

СПОРТ

Не ошибись
в налогах!

Всем известен рекламный слоган: «Заплатил нало#
ги и спи спокойно!». Но проблема наших граждан зача#
стую в том, что они могут и не знать, что являются дол#
жниками налоговой службы.

Распространённый случай: человек сдал свою квартиру
жильцам, берёт с них плату. Он думает, что это — его личное
дело, ведь квартира приватизирована. Но закон трактует
иначе: физические лица, получившие доходы по договору
найма или договорам аренды любого имущества, должны
предоставить декларацию о полученных доходах за 2009 год
не позднее 30 апреля 2010 г. и, естественно, заплатить со�
ответствующий налог. Причём, для закона не важно, имеет
ли этот договор устную или письменную форму. Если есть
факт получения дохода, значит — пора к налоговому инс�
пектору.

Нередко случается и такое: продал человек свою маши�
ну или садовый участок, положил деньги в карман, и спит
спокойно, не подозревая, что физические лица, получившие
доходы от продажи имущества, находящегося менее 3�х лет
в собственности (машины, сада, земельного участка ,ком�
наты, квартиры…) должны предоставить декларацию о по�
лученных доходах и уплатить государству начисленный на�
лог.

Мы живём в открытом обществе и иные наши согражда�
не находят источники доходов за границей. Получая зару�
бежную зарплату, такие люди не всегда представляют себе,
что, несмотря на то, что они уже уплатили налог по месту
работы, все граждане России, получившие доходы из источ�
ников, находящихся за пределами Российской Федерации
должны предоставить декларацию о полученных доходах за
2009 год не позднее 30 апреля 2010 г. На основании этой
декларации также будет решаться вопрос с уплатой опре�
делённой суммы налога.

В инспекцию Федеральной налоговой службы должны
зайти и физические лица, получившие выигрыши в лотере�
ях, тотализаторах и других, основанных на риске играх. Они
также должны предоставить декларацию о полученных до�
ходах Если выиграл — плати налог!

Кроме того напоминаем, что физические лица, получив�
шие  доходы, с которых не был удержан налог налоговыми
агентами (материальную выгоду по заемным (кредитным)
средствам, выплаты в погашение вексельных обязательств
и др.), должны предоставить декларацию о полученных до�
ходах за 2009 год не позднее 30 апреля 2010 г.

ИФНС России по Центральному району
г. Челябинска

Оказалось, всего у нас про�
живает 76 пенсионеров, воз�
раст которых свыше века или
достигнет 100 лет в нынешнем
году. Из них только семеро –
мужчин. И это понятно, если
представить сколько войн, ре�
волюций, репрессий и пере�
строек выпало пережить поко�
лению россиян в минувшем ХХ
веке. Больше всего долгожите�
лей проживает в Челябинске
(19 человек)  и Магнитогорске
(12). Шесть человек живёт в
Миассе, по четверо – в Озёрс�
ке, Троицке, Копейске.

Самый старший из мужчин
челябинец Р. Рабинович родил�
ся в 1906 году. Самая старшая
из женщин – знаменитая ба�
бушка Хабибамал Хаметова из
Озёрска – в этом году отметит
120�летие! Год её рождения �
1890. А день 1 июля удивитель�
ным образом совпадает с дня�
ми рождения двух других ста�
рожительниц – 106�летней Ма�
кей Жанатаевой из пос. Крас�
ноармейского Варненского

100-летние пенсионеры
В марте этого года сотрудники Отделения ПФР по Челябинской области, которым руководит
депутат Законодательного Собрания Виктор Чернобровин, сделали специальную выборку
пенсионных дел, чтобы выяснить количество долгожителей области.

района и 105�летней Сулу Иш�
тугановой из пос. Магнитка Ку�
синского района. Но сотрудни�
ки Пенсионного фонда объяс�
няют подобные совпадения
просто. В минувшие годы была
такая практика:  если неизвес�

тны день и месяц рождения, то
берётся «серединная» дата,
как раз 1 июля. Если не извес�
тно число месяца, то в доку�
ментах устанавливается «се�
рединное» 15�е число.

8 марта нынешнего года

450 миллионов
на роды

Более 450 млн. рублей получили лечебно#профи#
лактические учреждения Челябинской области по ро#
довым сертификатам в прошлом году.

В прошлом году служба материнства и детства получила
на свое развитие более 450 млн. рублей за счет средств трех
талонов родовых сертификатов. Еще 35 млн. рублей направ�
лено из областного бюджета на повышение качества оказа�
ния медицинской помощи детям и матерям в рамках  обла�
стных целевых программ «Здоровый ребенок» и «Здоровье».

Эти денежные средства пошли на улучшение материаль�
но�технической базы учреждений родовспоможения и дет�
ства, на повышение оплаты труда медиков, работающих в
данной службе, на обеспечение лекарственными препара�
тами беременных и дополнительное питание для них в ста�
ционаре.

Полученные учреждениями здравоохранения финансовые
средства позволили и дальше внедрять новые организаци�
онные, лечебные и диагностические технологии. В частности,
продолжает развиваться в Областном перинатальном цент�
ре методика внутриутробного переливания крови плоду при
резус�конфликтной беременности. В 2009 году проведено в
2 раза больше трансфузий, чем в 2008 году. Всего 30 опера�
ций по внутриутробному переливанию. Они позволили спас�
ти жизнь 10 новорожденным (во время резус�конфликтной
беременности требуется несколько трансфузий).

В учреждениях детства и родовспоможения области на�
чато внедрение новых технологий  выхаживания новорож�
денных детей с экстремально низкой массой тела.

Напомним, что в 2009 году сохранился рост рождаемос�
ти – в области родился 45741 ребенок. При этом показатель
младенческой смертности по сравнению с 2008 годом сни�
зился на 6%.

Елена КАЛИНСКАЯ

отпраздновала 102�летие жи�
тельница Миасса по фамилии
Мужик с редким именем Хрис�
тинья. Родители угадали – по�
жалуй, имя и сохранило Хрис�
тинью Васильевну на долгие
десятилетия, несмотря на тя�
жёлую судьбу. В 1941 году вы�
пало ей счастье в январе ро�
дить третьего, младшего, сы�
ночка Алёшу, а через полгода
проводила она мужа на войну
и больше его не видела. Как
большинство ровесниц, много
лет трудилась в колхозе, заме�
няя в военное лихолетье муж�
чин. Детей на ноги подняла,
замуж так и не вышла. А сей�
час живёт в семье того самого
Алексея.

Этим удивительным людям
выпала участь перейти из века
в век, несмотря на все невзго�
ды. Каждый из них до сих пор
живёт в семье, хранимый деть�
ми, внуками, правнуками, дру�
гими родственниками. Может,
и в этом заключается секрет
долголетия?

Курултай
приглашает гостей
20 марта состоится VII отчётно#выборная конферен#

ция Челябинской областной общественной организа#
ции «Башкирский Курултай».

Предстоящий Курултай башкир продолжает традицию
древних башкирских курултаев. На таких собраниях реша�
лись наиболее важные вопросы башкирского народа. Так,
состоявшийся более 450 лет назад исторический курултай
башкир принял судьбоносное решение о добровольном
вхождении Башкирии в состав России.

В повестке дня предстоящего Курултая башкир – отчёт�
ный доклад председателя исполкома, депутата Государ�
ственной Думы Марселя Юсупова, обсуждение вопросов
сохранения и развития национальной культуры. Также уча�
стникам курултая предстоит выбрать новый состав испол�
кома.

В работе форума примет участие представительная де�
легация правительства республики Башкортостан, исполко�
ма Всемирного Курултая башкир, заслуженные деятели
культуры Башкирии. Также запланировано выступление про�
славленного кураиста�виртуоза Роберта Юлдашева.

В настоящее время в Челябинской области живут и тру�
дятся 166 тысяч башкир, что составляет 4,6% от численно�
сти всего населения региона. Правительством Челябинской
области уделяется значительное внимание сохранению
башкирского языка, национально�культурных традиций
башкирского народа, укреплению сотрудничества с респуб�
ликой Башкортостан. Кроме того, с 2003 года реализуется
соглашение о торгово�экономическом, научно�техничес�
ком, социальном и культурном сотрудничестве между пра�
вительствами Челябинской области и Башкирии.

В 39 учебных заведениях Челябинской области более 4
тысяч учащихся изучают башкирский язык. Семнадцатый год
подряд на Южном Урале проходит олимпиада школьников
по башкирскому языку и литературе.

Курултай башкир Челябинской области состоится 20
марта в 11.00 в Челябинском государственном театре юно�
го зрителя (ул. Кирова, 116).

Уже готовимся
к зиме

До 15 апреля главы муниципальных образований
должны представить в министерство строительства,
инфраструктуры и дорожного хозяйства Челябинской
области планы организационно#технических меропри#
ятий по подготовке к отопительному периоду.

В частности, документы должны содержать сроки промыв�
ки, опрессовки, ремонта тепловых сетей, внутренних систем
отопления жилых домов и объектов социальной сферы. На
особый контроль будет взято формирование запаса топлива
на зимний период на объектах энергетики, создание запаса
угля и жидкого топлива для коммунальных котельных и резер�
ва для газовых котельных. Затем, в срок до 15 сентября теку�
щего года главы должны представить паспорта готовности
муниципалитетов к новому отопительному периоду.

Ещё один фактор успешного начала отопительного се�
зона – полное погашение задолженностей муниципальных
организаций перед поставщиками топливно�энергетичес�
ких ресурсов. Согласно распоряжению губернатора, все
долги муниципальных образований должны быть погашены
в срок до 1 сентября 2010 года в полном объёме.

Деньги за болезнь
По данным Министерства здравоохранения Челя#

бинской области, в прошлом году медицинские работ#
ники обнаружили 11 733 случая социально значимых
заболеваний, о которых южноуральские пациенты ра#
нее не подозревали. За эту работу из средств ЧОФОМС
в качестве стимулирующих выплат было выделено око#
ло 12 млн. рублей. Эти денежные средства больницы
направили на поощрение тех сотрудников, которые
выявили то или иное заболевание.

В прошлом году у пациентов на ранней стадии больше
всего выявлено заболеваний сахарным диабетом – 4096
случая. Это чуть больше, чем в 2008 году, тогда было выяв�
лено 4071 случай. В этом году выявлено в 2 раза больше
врожденных аномалий, чем в 2008 году. Это говорит об улуч�
шении качества диагностики женщин во время беременно�
сти. На третьем месте – злокачественные новообразования.

Напомним, что медики получают денежное вознаграж�
дение только в том случае, когда выявили болезнь впервые,
т.е. ранее больной не подозревал о ее существовании, и вто�
рое важное условие – заболевание должно быть обнаруже�
но на ранней стадии, когда его можно вылечить или предот�
вратить серьезные осложнения. За выявление 1 случая ги�
пертонической болезни лечебно�профилактические учреж�
дения получают по 400 рублей, за 1 случай сахарного диа�
бета, туберкулеза, ВИЧ�инфекции, врожденной патологии
у детей – по 1000 рублей за каждое выявленное заболева�
ние, за 1 случай онкологического заболевания на 1 и 2 ста�
диях – 1500 рублей.
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Хоккей в валенках
В Металлургическом районе Челябинска завершил#

ся самый душевный спортивный чемпионат, проходив#
ший по инициативе депутата Законодательного Собра#
ния Челябинской области Константина Захарова.

Сотни взрослых муж�
чин почувствовали себя
мальчишками, надев ва�
ленки и взяв в руки
клюшки. Соревнования
«Хоккей в валенках» про�
ходит нынче всего вто�
рой год, но его популяр�
ность растёт. Конечно,
костяк команд составля�

ют работники Челябинского металлургического комбина�
та, но всё больше в сферу состязаний вовлекаются все го�
рожане. Если так пойдёт дальше, то чемпионат может пе�
рерасти в самобытный вид спорта россиян. Действитель�
но, особых навыков и экипировки здесь не нужно, кроме
того, заменяющий шайбу мячик делает игру менее трав�
моопасной, чем классический хоккей.

Вот и мы развернули плечи на хоккейном корте. Коман�
ду средств массовой информации сформировали в основ�
ном сотрудники «Парламентской недели» и «Челябинско�
го металлурга», эпизодически к нам подключались и дру�
гие коллеги. Конечно, вступив на эту спортивную тропу
впервые, мы не стали чемпионами, но и последнее место
— не для акул пера. Познали вкус поражений, но и вкус
победы тоже нам знаком. На будущий год планируем ла�
комиться им чаще.

Влад ЛАДОВ

Ежегодно количество ко�
манд, которые принимают учас�
тие в фестивале, увеличивается.
Так, в 2008 году на старт вышли
27 команд администраций горо�
дов области, предприятий и раз�
личных организаций, банков и
СМИ. В 2009 году – чуть более 30
команд. В 2010 году 40 команд
администраций области, пред�
приятий и организаций выстави�

Кубок губернатора
по-итальянски
На горнолыжном курорте «Солнечная долина» состоялось самое яркое
событие этого сезона – Всероссийский фестиваль по горным лыжам и
сноуборду «VIII Кубок Губернатора Челябинской области». Девизы
фестиваля – «Связь поколений – здоровый образ жизни!», «Сплочение
городов # основа экономического развития».

ли свои команды. Общее время
складывалось из суммы време�
ни трёх лучших заездов среди
мужчин и одной женщины (либо
всех женщин, если в команде их
было доминирующее количе�
ство). Всего в команде было за�
явлено 5 участников (4 мужчины
и 1 женщина).

В этом году организаторы оп�
ределили шесть номинаций. Все

победители получили фирменные
медали с логотипом «Солнечной
долины», за первое место – сер�
тификаты на сумму 25 000 рублей
(на каждого участника команды по
5 000 рублей) от страховой компа�
нии «Энергогарант». За первые
места также командам были вру�
чены картины с красивейшими
пейзажами итальянского курорта
от Алессандро Марцоло, прези�

дента «Dolomiti Superski». Тради�
ционно самый главный приз – пе�
реходящий Кубок фестиваля – ос�
тался у команды правительства
Челябинской области.

Всех участников и гостей ку�
рорта в этот день ожидали не
только яркие соревнования, но и
развлекательная программа.
Участников и болельщиков под�
держивали челябинские группы
«Ананасов и компания», «ЭСПИ»,
«Скриншот», «Сос�и�Ска». Под
заводную музыку гости курорта
наслаждались свежим воздухом
и следили за борьбой участни�
ков. В торжественном открытии
мероприятия также приняли уча�
стие участницы Олимпиады в
Ванкувере – Александра Вафи�
на и Мария Онолбаева (женская
команда по хоккею с шайбой),
которые поделились своими
впечатлениями от игры и оцени�
ли трассы «Солнечной долины»
на пять с плюсом, впервые по�
пробовав прокатиться на горных
лыжах.

Всем юным участникам со�
ревнований были вручены дип�
ломы участника, сладкие призы
от INEYCAFE, а победителям –
мягкие игрушки, любезно предо�
ставленные кафе «Тургояк». За
первые места – фирменные по�
дарки от страховой компании
«Энергогарант» (ручки, папки,
флешки и калькуляторы с фир�
менными наклейками компа�
нии). Также страховая компания
организовала чаепитие для всех
маленьких участников, так что
после скоростного спуска детки
смогли согреться горячим и
вкусным напитком.

Дарья КРАШЕНИННИКОВА


